
 
Protokoll der ordentlichen Generalversammlung des Tønder Golfklubs am 16. 

Februar 2023 um 19.00 Uhr 
 
Protokoll: 
 
Die Generalversammlung wird mit einer Schweigeminute in Gedenken an den ehemaligen 
Vorsitzenden und Büroangestellten John Pauli Jensen eingeleitet. 
 

1) Wahl eines Versammlungsleiters 
Lars Nauheimer wird als Versammlungsleiter gewählt. 
Lars stellt fest, dass die Generalversammlung satzungsgemäß einberufen worden ist. 
 

2) Jahresberichts des Klubs für das vergangene Jahr 
Vorlegen des Berichts durch den Vorsitzenden Bent Johannsen 
Es gab einzelne ergänzende Erklärungen zur Benutzung des Trackmanns. 
Bericht genehmigt 
 

3) Vorlegen des Rechenschaftsberichts zur Genehmigung 
Vorlegen des Rechenschaftsberichts von der Kassiererin Lene Jacobsen 
Es gab folgende Fragen zum Bericht: 
„Warum wurden keine Abschreibungen für Maschinen und ä. für 2022 und auch nicht im Budget 
für 2023 vorgenommen?“ 
Antwort des Vorstandes: „Alles ist 2021 abgeschrieben und bezahlt.“ 
„Wie hoch ist der Wert unserer Maschinen?“ 
Antwort des Vorstandes: Weiß man nicht, aber so zwischen 500.000 – 2.000.000 Kr., - abhängig 
davon, ob man entsprechende Maschinen verkaufen oder kaufen soll.“ 
„Warum  haben wir unser Kreditvereinsdarlehen mit einem Kassenkredit getilgt?“ 
Antwort des Vorstandes: „Auf der Generalversammlung im Februar 2022 wurde beschlossen, dass 
das Kreditvereinsdarlehen durch einen Kassenkredit mit einer gleichzeitigen Erweiterung des 
Kassenkredits zur Finanzierung des Baus auf der Drivingrange ersetzt werden sollte. Obwohl die 
Zinsen des Kassenkredits gestiegen sind, ist es trotzdem ein gutes Geschäft für den Verein.“ 
„Wie sind wir mit einer Hausratsversicherung abgedeckt – was sind die Sachen wert?“ 
Antwort des Vorstandes: „Wir sind zum Wiederbeschaffungswert versichert.“ 
Der Vorsitzende legte danach die Rechenschaft für die Bauarbeiten auf der Drivingrange vor. 
Die Rechenschaft für 2022 wurde genehmigt 
 

4) Festlegung der Einlage und des Kontingents und Vorlage des Haushalts für das kommende 
Jahr. 

Der Haushalt  für das kommende Jahr wurde zusammen mit der Rechenschaft vorgelegt. 
Der Vorschlag für die Mitgliedsbeiträge für 2023 wurde vom Vorsitzenden vorgelegt. 
Die Mitgliedsbeiträge werden genehmigt. 
 

5) Wahl von 3 Mitgliedern für den Vorstand – zur Wahl stehen: 
- Kjeld Hansen – nimmt eine Wiederwahl an 
- Hans Jørgen Hansen – nimmt eine Wiederwahl an 
- Hanne Brammann – nimmt keine Wiederwahl an. 
Der Vorstand schlägt Bodil Riggelsen vor. 
Wahl der Vorstandsmitglieder v. Lars Nauheim 
Kjeld Hansen – Wiederwahl 
Hans Jørgen Hansen – Wiederwahl 
Bodil Riggelsen – Neuwahl 



 
6) Wahl von 2 Stellvertretern für den Vorstand – Ulrik Krogsnæs und Karl Aage Thylkær 

nehmen keine Wiederwahl an. 
Der Vorstand schlägt Christian Friis (1.Stellvertreter) und Peter Jebsen (2. Stellvertreter) vor. 
Wahl von 2 Stellvertretern für den Vorstand v. Lars Nauheimer. 
Christian Friis – Neuwahl 1. Stellvertreter 
Peter Jebsen – Neuwahl 2. Stellvertreter 
 

7) Wahl eines Revisors und eines Revisorstellvertreters – zur Wahl stehen Ingolf Bossen und 
Carl Peter Thiedemann als Stellvertreter. 

Wahl eines Revisors und eines Stellvertreters v. Lars Nauheimer. 
Ingolf Bossen – Wiederwahl als Revisor 
Carl Peter Thiedemann – Wiederwahl als Stellvertreter 
 

8) Eventuelle Anträge vom Vorstand oder von den Mitgliedern 
Anträge von Mitgliedern müssen dem Vorstand laut Satzungen spätestens am 11.Februar 2023 
vorliegen. 
 
Es waren 5 Anträge zur Behandlung eingegangen – 2 vom Vorstand und 3 von den Mitgliedern. 
Alle Anträge waren vor der Generalversammlung an alle Klubmitglieder geschickt worden 
inklusive der Kommentare des Vorstandes. Deshalb sind im Protokoll nur einzelne Abschnitte aus 
den Anträgen erwähnt. 
 
a) Der Vorstand beantragt, dass § 3, Punkt M mit Wirkung vom 1.Januar 2024 gestrichen wird. 
§ 3, Punkt m lautet: Mitglieder, die das 80.Lebensjahr vollendet haben und aktive Senioren sind, 
bezahlen von 2017 an nur den halben Mitgliedsbeitrag.“ 
Nach einer längeren Debatte wurde schriftlich abgestimmt. Mehr als 2/3 stimmten für den Antrag 
des Vorstandes. (46 Jastimmen von 62 Stimmberechtigten). 
Antrag genehmigt. 
 
b) Der Vorstand beantragt, dass die Generalversammlung dem Vorstand die Befugnis dazu gibt, 
eine Regelung für das Nominieren von Ehrenmitgliedern zu finden. 
 
Ehrenmitglied kann eine Person werden, der durch seine Arbeit und  sein Engagement über viele 
Jahre hinweg einen besonderen herausragenden Einsatz zum Wohle des Klubs und deren Mitglieder 
geleistet hat. 
 
Das Ehrenmitglied erhält ein Diplom, und es wird eine Tafel mit den Namen der Ehrenmitglieder 
im Klubhaus aufgesetzt. 
 
Es gibt keine Befreiung vom Mitgliedsbeitag und andere ökonomische Unterstützung für 
Ehrenmitglieder. 
Antrag angenommen 
 
 
c) Antrag vom Mitglied 88-1955 – Claus Hansen 
Es müsste einen festen und unabänderlichen Plan geben, dass die Wintergrüns mindestens einmal in 
der Woche getrommelt werden und die Fahne im gleichen Rhytmus versetzt wird (bei Frost nur 
trommeln). Diese Routine sollte den ganzen Winter über beibehalten werden. Auch wenn auf 
schlechtes Wetter Rücksicht genommen wird, müsste es möglich sein, dieses durchzuführen. (Bei 
schlechtem Wetter/Platzverhältnissen ein paar Tage verschieben.) 
 



Der Vorsitzende des Platzausschusses Hans Chr. Freiberg erläuterte die tief gehende Antwort des 
Vorstandes auf Claus Hansens  Antrag. 
 
Nach einer kurzen Debatte nahm die Generalversammlung die Kommentare des Vorstandes zur 
Kenntnis. 
 
d) Antrag vom Mitglied 88-190 Inger Morell Sloth 
Ich habe euren Antrag auf Änderung des Kontingents für Mitglieder über 80 gelesen, von halbem zu 
vollem Mitgliedsbeitrag, eine drastische Änderung. 
 
Um keine Mitglieder zu verlieren, könnte eine Flexmitgliedschaft eine Idee sein, für 1900 Kr., die 
nur 2 Runden beinhaltet, was ja nicht viel ist, weil sie zur Zeit spielen können, wie sie wollen. Ich 
würde vorschlagen, dass die Mitgliedschaft auf mehrere Runden geändert wird. Das wäre sinnvoll, 
um diese Mitglieder zu behalten anstatt dass sie sich abmelden und der Klub dieses Geld verliert. 
Ich habe gelesen, dass mehrere Golfklubs 2 bis 5 Runden inkl.  bei dieser Mitgliedschaft haben. 
 
In der konkreten Situation, wo wir den Rabatt für über 80jährige streichen, will der Vorstand 
empfehlen, dass Flexmitglieder in Zukunft 3x18 Löcher oder 6x9 Löcher spielen können. 
 
Der Beschluss des Vorstandes wird zur Kenntnis genommen. 
 
e) Antrag vom Mitglied 88-2467  Torben Oltmann 
Ich beantrage, dass neue Mitglieder eine größere Gebühr für das erste Jahr - z.B 1000 Kr.- bezahlen. 
Damit erreichen wir wahrscheinlich mehr die Leute, die wirklich überlegen, Golf zu spielen, und 
ich denke, dass der Prozentsatz derer, die bleiben, wesentlich höher liegen wird. 
 
Kommentar des Vorstandes: 
Der Vorstand ist der Meinung, dass das Angebot „Lerne Golf zu spielen“, wo man gratis Unterricht 
bekommt und eine Ausrüstung leihen kann, das Angebot ist, dass die meisten Mitglieder anzieht. 
Das zeigt die Entwicklung ganz klar. 
Was die mehr Trainerstunden für existierende Mitglieder betrifft, gibt es wenig freie Zeiten – aber 
die klare Meinung des Vorstandes ist es, dass die Hauptaufgabe des Trainers darin besteht, neue 
Probemitglieder zu unterrichten. 
 
Der Kommentar des Vorstandes wird zur Kenntnis genommen. 
 

9) Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass der Vorstand beschlossen hat, John Pauli Jensen  zum Ehrenmitglied 
des Tønder Golfklubs zu ernennen. (posthum) 
Darüber hinaus dankte er den scheidenden Vorstandsmitgliedern Hanne Brammann und dem 
Stellvertreter Ulrik Krogsnæs. 
 
Protokollführer: Rune Wrang Johannsen     Versammlungsleiter. Lars Nauheimer 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 


